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НА СЕССИИ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР
МОСКВА. 11 декабря в Боль

шом Кремлевском дворце начала 
работу 11-я сессия Верховного 
Сорета РСФСР девятого созыва.

Бурными, продолжительными 
аплодисментами депутаты и гости 
встретили товарищей Л. И. Бреж
нева, Ю. В. Андропова, В. В. 
Гришина, А. А. Громыко, А. П. 
Кириленко, А. Я. Пельше, Г. В. 
Романова, М. А. Суслова, Д. Ф. 
Устинова, К. У. Черненко, В. В. 
Кузнецова, Б. Н. Пономарева, 
М. С. Соломенцева, В. И. Дол
гих, М. В. Зимянина, К. В. Руса
кова.

В повестку дня сессии включе
ны вопросы о Государственном 
плане экономического и социаль
ного развития РСФСР на 1980 
год и о ходе выполнения плана в
1979 году, о Государственном 
бюджете республики на 1980 год 
и об исполнении бюджета за 
1978 год, об утверждении Указов 
Президиума Верховного Совета 
РСФСР.

С докладом «О Государствен
ном плане экономического и со
циального развития РСФСР на
1980 год и о ходе выполнения 
Государственного плана экономи
ческого и социального развития

РСФСР в 1979 году» выступил 
заместитель Председателя Совета 
Министров РСФСР, председатель 
Госплана республики депутат 
Н. И. Масленников.

Говоря о ходе выполнения пла
на в нынешнем году, докладчик 
отметил, что национальный доход 
по сравнению с 1978 годом воз
растет на 2,6 процента. Объем 
промышленного производства 
увеличится на 3,4 процента. Бу
дет комплексно механизировано 
и автоматизировано 3,5 тысячи 
предприятий, цехов и участков, 
освоен серийный выпуск двух 
тысяч новых видов промышлен
ной продукции.

На итогах нынешнего сельско
хозяйственного года отрицатель
но сказались крайне неблагопри
ятные погодные условия. Труже
ники села немало сделали для 
преодоления их последствий, и 
многие хозяйства добились хоро
ших результатов.

На основе роста общественного 
производства и повышения его 
эффективности обеспечен дальней
ший подъем материального и 
культурного уровня жизни наро
да.

Докладчик охарактеризовал ос

новные задачи экономического и 
социального развития республики 
в 1980 году. Национальный доход 
РСФСР предусмотрено увеличить 
на 4,5 процента. Прирост промыш
ленного производства должен со
ставить 4,3 процента. Объем* ва
ловой продукции сельского хо
зяйства намечено увеличить на
14,8 процента.

Задания по развитию сельского 
хозяйства республики подкреп
ляются мерами по дальнейшему 
укреплению его материально-тех-. 
нической базы. Труженики села 
России получат в будущем году 
!76 тысяч тракторов, 140 тысяч 
газо вы х  автомобилей, 74 тысячи 
зерноуборочных комбайнов, мно
го других сельскохозяйственных 
машин, а также оборудования 
для механизации животноводче
ских ферм.

Особое внимание в плане уде
лено выполнению программы 
подъема сельскохозяйственного 
производства и решению социаль
ных проблем в Нечерноземной 
зоне. Здесь предусматриваются 
более высокие, чем в целом по 
республике, темпы роста произ
водства основных продуктов рас

тениеводства, а также капиталь
ного строительства. Значительно 
расширяется строительство авто
мобильных дорог. Будет продол
жено осуществление мер по ус
коренному развитию экономики 
Сибири и Дальнего Востока.

В плане на 1980 год важное 
место занимает программа даль
нейшего повышения народного 
благосостояния. Реальные доходы 
ча душу населения возрастут на 
2,9 процента. Общественные фон* 
аы потребления достигнут 68 мил
лиардов рублей и повысятся на 
5,6 процента. На территории 
РСФСР запланировано построить 
жилые дома общей площадью 62 
миллиона квадратных метров.

С докладом «О Государствен
ном бюджете РСФСР на 1980 гоа 
и об исполнении Государствен
ного бюджета РСФСР за 1978 
гол» выступил министр Финансов 
РСФСР депутат А. А. Бобровни
ков. Он сообщил, что на рассмотре
ние и утверждение сессии вносит
ся проект Государственного бюд
жета республики на 1980 год по 
доходам и расходам в сумме
70614,2 миллиона рублей.

Затем депутаты приступили к 
обсуждению докладов.

БУДНИ ТРУДОВОГО НОЛЛЕНТИВА:
«

АЗОТНОТУКОВЫЙ ЗАВОД

ПЛАН ПОБЕДИТЕЛИ
ПЕРЕВЫПОЛНЕН

По*ударному трудится кол
лектив цеха 83, руководит ко
торым Николай Алексеевич 
Мухомедзянов. План произ
водства здесь значительно пе

ревыполнен.
Особо следует отметить ра

боту старшего механика Игоря 
Петровича Гаврилова, старше
го аппаратчика Виктора Алек
сандровича Федосеева, ма
шиниста Василия Дмитриеви- I
ча Климакина, старшего ма
шиниста Дмитрия Лебнндови- 
ча Леонтьева и слесаря Ин
нокентия Александровича Ни

китина.

В ФОНД 
ОЛИМПИАДЫ

В цехе 36-31 состоялся ком
сомольско-молодежный суббот
ник по отгрузке аммиачной 
селитры. Работали ребята с 
полной отдачей, по-ударному. 
За день было отгружено 43 
контейнера. Пример в труде 
показывали комсомольцы Та
мара Горац, Владимир Тара
сов, Ирина Ковалева, Нико
лай Мясников и Татьяна Ефи
мова. Заработанные на суб
ботнике средства комсомольцы 
решили отчислить в фонд
0лимпиады-80.

В бюро ВЛКСМ завода 
подведены итоги социалисти
ческого соревнования за но
ябрь. Победителем признана 
комсомольская организация це
ха 33 (комсорг Вера Пескова).

Комсомольцы этого цеха ус
пешно справляются с взятыми 
социалистическими обязатель
ствами. Постоянное совершен
ствование профессионального 
мастерства, активное участие 
в общественной и спортивной 
жизни завода, участие в раци
онализаторской деятельности и 
многое другое — вот крут 
постоянных забот этого друж
ного и сплоченного коллекти
ва.

За прошедший месяц в цехе 
подано и внедрено 4 рацио
нализаторских предложения. 
Двое комсомольцев повысили 
квалификацию, один освоил 
смежную профессию. Особо 
следует отметить работу штаба 
«Комсомольского прожектора», 
руководит которым Антонина
Леонтьева. Боевые листки, 
«молнии» здесь выпускаются
регулярно. В них всегда мож
но найти отклик на злобу 
дня, по своему содержанию 
они принципиальны и кон
кретны.

В. БЕЛЯЕВ, 
корр. «Маяка».

В ТРЕТЬЕМ формовочном цехе ЗЖБИ-1 Александра Ии* 
китична Шупа в числе лучших бетонщиц. За 18 лет тру

дового стажа она подготовила 12 молодых рабочих.
На снимке: А. Н. Шупа.

Фото И. АМОСОВА.

ОТГРУЖЕН ПЕРВЫЙ ПРОДУНТ
СЕГОДНЯ НА ПУСКОВЫХ: ЗАВОД БВК

Первые тонны ангарских белково-витаминных концентрагов 
отгружены народному хозяйству.

... В отделении фасовки цеха сушки плотными рядами ле
жат мешки с первой продукцией. Здесь около 150 тонн. Имен
но столько выработано за первую декаду декабря.

... Слышится близкий гудок тепловоза. К платформе по
дается железнодорожный вагон № 2682206. Дамир Ганеев, во
дитель электрокара, подъезжает на своей машине к ближай
шему блоку из нескольких десятков мешков с концентратом 
— сыпучим веществом желтоватого цвета. Бережно подхва
тывает подъемником, разворачивается и въезжает в вагон.

— Мы долго ждали этого момента, — рассказывает Д а
мир. — Теперь и работать станет интересней. Ведь с подъ
ездных путей завода пошла готовая продукция на объекты 
сельского хозяйства.

А на территории завода продолжается строительство,
О. ЗАРУБИН.

БРЮ ССЕЛЬ. Участники со
стоявшейся здесь встречи пред
ставителей национальных дви
жений за мир 15 стран НАТО 
решительно осудили планы 
НАТО начать производство ра
кет «Першинг-2» н крылатых 
ракет и разместить их на тер
ритории ряда стран Североат
лантического блока. Они вы
сказались за скорейшую рати
фикацию советско-американ- 
ского Договора об ОСВ-2.

ДУБЛИН. Здесь заверши
лась встреча глав государстп 
и правительств стран — чле
нов «Общего рынка». В з а 
ключительном коммюнике уча
стники переговоров констати
ровали, что странам — чле
нам «Общего рынка» не уда
лось добиться поставленных 
целей, и в первую очередь 
поддержания темпов развития 
экономики и обуздания ни-

7 ^ 1
РИМ. Успешно проходит 

начавшаяся в начале ноября 
традиционная кампания Италь
янской компартии по обмену 
партийных билетов и приему в 
ее ряды новых членов. Как 
сообщает газета «Унита», к 
концу ноября партийные би
леты образца 1980 года по
лучили 803.476 человек. В 
ряды Итальянской компартии 
вступило свыше 26 тысяч но
вых членов.

БОНН. Десятки тысяч за
падногерманских трудящихся 
и членов их семей станут жер
твами т. и. «оздоровления» 
предприятий концерна «АЭГ- 
Телефункен». Представитель 
дирекции концерна сообщил, 
что в течение ближайшего го
да будут уволены почти 13 
тысяч рабочих, инженеров и 
служащих, занятых на заво
дах этой крупнейшей монопо
листической фирмы в различ
ных городах ФРГ. С начала 
текущего года иа заводах 
«АЭГ-Телефункен» уже было 
уволено б тысяч человек.

ЛОНДОН. Финансовое поло
жение Великобритании продол
жает ухудшаться. Согласно со
общению министерства финан
сов, запасы золота и иностран
ной валюты в прошлом меся
це сократились на 37 миллио
нов фунтов стерлингов. В ре
зультате этого снижения, кото
рое наблюдается уже четвер
тый месяц подряд, запасы ис
числяются в настоящее время
10,2 миллиарда фунтов стер
лингов.

ВНИМАНИЮ
ПРОПАГАНДИСТОВ!

В кабинет политпросвеще
ния ГК КПСС поступили ме
тодический разработки по те
ме «Государство и личность».

ГК КПСС.

ИЗВЕЩ ЕНИЕ
14 декабря в 16 часов в ак

товом зале университета марк- 
сиэма*леннннзма (остановка 
«Швейная фабрика») состоит
ся очередное занятие активи
стов Советского Фонда мира.

.................. ............- а
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Р А Б О Т А Т Ь  Б Е З  О Т О Т Д Ю Щ И Х !

ЕСТЬ
В КОЛЛЕКТИВЕ службы 

подвижного состава уп
равления железнодорожного 
транспорта стройки работают 
70 человек, 60 процентов — 
кадровые рабочие. Служба 
о б л и н я е т  два пункта тех
осмотра вагонов, бригаду пас
сажирского поезда и вагонное 
депо. Главным показателем 
трудовоА деятельности счита
ется деповский ремонт вагонов. 
В месяц здесь ремонтируется 
40—50 вагонов.

За последние годы вагонни
ки улучшили условия работы на 
станции Тайга. Коллектив слу
жбы пути выделил для осмотр
щиков вагонов небольшую 
гсомнату. Для осмотрщиков, 
работающих на промплощадке 
ТЭЦ-10, приобретен вагончнк- 
бытовка. На железнодорожном 
посту Гравийный также вы
делена комната. Большое по
мещение есть для вагонников 
на станции Строительная. Есть 
душевая, шкафы для одежды, 
комната для приема пиши, 
холодильник, титан, электро
плита.

В вагонном депо почти пол
ностью все трудоемкие рабо
ты переложены на плечи ме
ханизмов. Есть кран-балкн, 
козловой кран, тельфер, хва
тает запчастей. В депо работа
ет мотовоз, есть столярка, 
кузница, электросварочная, 
красный уголок. В минувшем 
году своими силами капиталь
но отремонтировано отопление, 
а в июне этого года 500 кв. 
метров дощатых полов заме
нены бетонными. Упорядо
чили хранение колесных пар, 
запчастей. Вся эта работа про
ведена по инициативе быв
шего начальника службы, ны
не мастера по ремонту Нико
лая Павловича Соловьева. Не
давно вагонному депо по ре
шению администрации, парт-

СЛУЖБА
бюро и профсоюзного комите
та присвоено звание «Цех вы
сокой культуры». И это впол
не справедливо: в цехе чисго, 
тепло, на окнах цветы. Хоро
шо оформлена наглядная аги
тация.

На столе у начальника служ
бы подвижного состава Н. М. 
Морозова лежит сводка вы
полнения плана деповского ре
монта. Циф1ры радуют. Еже
месячно ремонтники выполня
ют задание на 108—112 про
центов. За цифрами и про
центами стоят люди, их труд, 
високос напряжение.

— Справитесь с годовым 
заданием? — спросил я у Ни
колая Михайловича.

Ответ был твердым: коллек
тив отрапортует о выполнении 
плана досрочно. Напомним, 
что еще 6 июля первыми на 
предприятии вагонники выпол
нили план 4 лет пятилетки и 
сейчас работают в счет 1980 
года. Коллективу вручена по
четная грамота.

Новаторству в коллективе 
уделяется должное внимание. 
В этом году внедрено в про
изводство 12 рацпредложений, 
направленных на улучшение 
работы и техники безопасно
сти. Возглавляет творческую 
группу заместитель начальника 
службы Борис Александрович 
Барков. Есть стенд народных 
дружинников. Партийная ор
ганизация (секретарь—мастер 
А. Е. Сиротннин) делает все 
возможное, чтобы охрана по
рядка была на должной высо
те. Дважды в мёсяц вагонни
ки выставляют на дежурство 
10— 12 человек.

На доске Почета лучшие 
производственники: слесари
А. А. Рябов, Б. П. Антюхоа, 
осмотрщики вагонов В. П. Бу
харов, А. 3. Кныш, Ф. Д. Крю
гер и проводник пассажирско

го поезда А. А. Джигит.
— У мгс. — говорит Нико

лай Михайлович, —работает 38 
ударников коммунистического 
труда, большой профсоюзный 
актив, есть товарищеский суд, 
общественные инспектора по 
технике безопасности, хорошо 
работает общественный инспек
тор по технике безопасности, 
участник войны Семен Алек
сандрович Кабанов. Не отста
ют и молодежь, комсомольцы. 
За ударный труд награжден 
почетной грамотой слесарь 
Валентин Комардин. Необхо
димо отдать должное электри
ку Алексею Стародубову. Мы 
посылали его в колхоз имени 
Кирова Аларского района. Па
рень возглавлял бригаду сеяль
щиков, привез хорошие отзы
вы. Отлично работают маляр 
Агафья Васильевна Букреева, 
осмотрщики вагонов Л. М. Но- 
говицин, В. В. Тонаков, А. 3. 
Кныш. Т. Л. Кальянова, В. А. 
Ситова, слесарь И. И. Мыцен- 
ко и другие.

Недавно в службе подвиж
ного состава подвели итоги со
циалистического соревнования. 
Итоги неплохие. Так, коллек
тив пункта техосмотра стан
ции Строительная досрочно 
произвел перезаправку вагон
ных букс на сезонную смазку 
Ремонтники сверх плана от
ремонтировали три вагона. Се
бестоимость работ снижена на 
15 тысяч рублей, нет брака 
в работе.

Четвертый год пятилетки для 
коллектива службы подвижно
го состава становится дейст
вительно ударным. Среди 
служб вагонники занимают 
второе место. Они полны ре
шимости работать сегодня луч
ше, чем вчера.

Е. ГАВРИЛОВ, 
рабкор.

*

В КОЛЛЕКТИВЕ Аммрсмго ум а  « я зя  большое мм- 
мание уделяется организации сореаноааиия к а к  основ

ной формы повышения производительности труда. 99,5 про
цента работающих охвачено индивидуальным соревнованием. 
Все коллективы заключили договоры на соревнование по до
срочному выполнению планов 1979 года.

Это дало свои результаты. Так, смены телеграфистов Т. Я. 
Огородниковой и К. И. Шайдуровой, смены сортировки и пе
ревозки почты выступили с инициативой «Выполнить зада
ние десятой пятилетки к 110-й годовщине со дня рождения 
В. И. Ленина». Этот почин поддержали 4 бригады, 2 отдела 
доставки и 75 рабочих.

Телеграфист Татьяна Демидовна Борисова выполнила деся
тую пятилетку к 1 июля 1979 года, в настоящее время работа
ет в счет апреля 1981-го. Среднегодовая выработка у нее со-

ВАХТА СВЯЗИСТОВ
ставила 140 процентов. Нанлучшнх результатов в соревнова
нии добилась смена газетного узла (бригадир Нина Алексеев
на Кармадонова). Средний процент выработки по смене со
ставил 123,6, при этом сэкономлено 886 кг бумаж
ного шпагата. Сейчас смена работает в счет нюня 1980 года.

Социалистическое соревнование способствовало повышению 
производительности труда и среди почтальонов. Успешно вы
полняют* свои обязательства в честь 110-й годовщины со дня
рождения В. И. Ленина почтальоны 3. С. Левченко, В. Н. 
Веремеенко, Л. Л. Угрюмова, А. Н. Калинина, А. А. Корытова. 
Поддержали инициативу телеграфистки междугородной те
лефонной станции А. П. Кравченко, А. Н. Хакимова. В счет 
января 1981 года работают телеграфист Г. Г. Соболева, до
ставщик телеграмм Н. М. Мешкова. Все они работают 
без брака, получают хорошие отзывы от населения за об
служивание и являются наставниками молодежи.

Вопросами организации социалистического соревнования 
занимается производственно-массовая комиссия. Совместно 
с администрацией, партийной организацией комиссия рас
сматривает условия соревнования. Она планирует работу 
так, чтобы в сферу соревнования были включены все цехи, 
участки, отделения связи. Комиссия оказывает практическую 
помощь тем коллективам, которые слабо справляются со 
своими обязательствами.

В коллективе связистов трудятся 402 ударника коммуни
стического труда, 246 лучших по профессии.

За высокие показатели в труде ряд лучших работников 
удостоен высоких наград. Присвоено звание «Мастер связи» 
Ганжа Александре Васильевне, начальнику центрального 
пункта сортировки почты, «Почетный радист» — Сергееву 
Геннадию Борисовичу, «Отличник социалистического сорев
нования Министерства связи» — Татьяне Демидовне Бори
совой.

А. ТЕЛЕБА, 
ветеран труда.

\

В Москве состоялось собрание ветеранов 277-й Рослааль- 
ской Краснознаменной, орденов Суворова и Кутузова стрел
ковой дивизии.

Собрание открыл бывший начальник политотдела 5-й 
Краснознаменной армии генерал Пономарев И. М.

Ветераны избрали совет ветеранов 277-й дивизии. Пред-

ОТЗОВИТЕСЬ, ВЕТЕРАНЫ
седателем совета избран Асташов Иван Андрианович. Со
вету ветеранов известно, что несколько бывших воинов про- 

'славленной дивизии, бывшие курсанты Забайкальского пу- 
леметно-мннометного училища, проживают в Ангарске 
(Сухих, Балдонов, Гуляев н др.).

Просьба ко всем ветеранам дивизии прислать совету 
свои адреса с целью учета и вручения знаков сВетеран 277-й 
стрелковой дивизии».

Адрес совета: 117421, г. Москва, В-421, ул. Новаторов, 
д. 26, квартира 20, Асташову Ивану Андриановичу или 
312140, г. Харьков, пос. Карачевка, ул. Леваневского, дом 
14, Анастасенко Владимиру Васильевичу.

В. АНАСТАСЕНКО, 
зам. председателя совета ветеранов 277-й стрелковой

дивизии.

АТТЕСТАТ - 
ПЛЮС 

ПРОФЕССИЯ
у  ЧАЩИЕСЯ СГПТУ-36—ком-
& сомолкн Лида Татаршкова, 

Ран Мольяяола и Ира Гальцева 
проходит производственную прак
тику на крупнейшем технологи
ческом комплексе производствен
ного объединения «Ангарскнефте- 
о рг синтез» ЭП-60.

Последняя преддипломная прак
тика с ноября по февраль укре
пит их знания н приобщит к ра
бочему ритму. А в июне вместе 
с аттестатом зрелости они полу
чат д;шлсмы машинистов и аппа
рата икез.

На вопрос, что им здесь нра
вится, они дружЕО ответили: 
«Есе!».

Когда мы спросили, как ем уда
ется одолсиать программу сред
ней школы и спец предметы, она 
серьезно сказали, что при бель-

- f * * r  j L

шом желании появляется и усид- 
кшеегь и сообразительность. В 
беседе девушки единодушно зая
вили о своем желании продол
жать учебу в высших учебных 
заведениях на вечерних и заоч
ных отделениях.

А пока она познают азы слож

ного производства. Помогает ям 
опытный и строгий наставник — 
начальник установки Вадим Ефре
мович ПлОХОТНЮК. i'W

В. ЗАЙЦЕВ.
На снимке: А. Татарином /

Р. Мольянова, И. Гальцева.
Фото В. МАКСУЛЯ.

НА Д А Л Ь Н И Х  ПАСЕКАХ
РАЗВИВАТЬ ПОДСОБНОЕ ХОЗЯЙСТВО

К ТО откажется от нату
рального душистого пче

линого меда? Пожалуй, никто. 
Именно так думали работни
ки производственного объеди
нения «Кнтойлес», когда на
чали заниматься развитием 
собственного пчеловодства. 
Сейчас это дело в 
объединении поставлено на 
широкую ногу. Благо, 
условия для этого самые под
ходящие.

Еще в начале года в Раз
долье были установлены пер
вые 20 ульев. А уже к нача
лу лета моргудейские пчело-

V, . —

воды провели первый сбор ян
тарного меда. Первыми пче
ловодами стали энтузиасты 
этого полезного начинания 
коммунист Юрий Рнзман и 
Иннокентий Большедворов. 
Они любовно, со знанием дела 
обустроили пасеку, а когда 
пришла ответственная лора 
вывозить пчелиные семьи на 
медосбор, то они, не считаясь 
со временем и с трудностями, 
перевозили ульи в поисках бла
гоприятных мест.

К концу сезона медосбора в 
Раздолье уже обосновали 
150 ульев, от них было полу

чено около 60 семей пчел. В 
приобретении ульев для объ
единения «Кнтойлес» помогли 
совхозы «Усольский», «Прнан- 
гарский», колхозы «Россия» 
Усть-Удинского района и кол
хоз имени В. И. Ленина Бо- 
ханского района. В будущем 
году количество семей пчел 
будет доведено до 300, будет 
создано солидное подсобное 
хозяйство.

Вот что говорит о перспек
тивах развития подсобного хо
зяйства и пчеловодства, в ча
стности, инженер Игорь Анд

реевич Эрастов, сам принима
ющий в этом интересном деле 
непосредственное участие:

— Нынче в районе Раздолья 
мы построили зимовник для 
пчел на 150 семей, в будущем 
году построим еще такой же. 
На следующую весну все пче
лы будут обеспечены «рабо
той». Для этого в Моргудей- 
ском леспромхозе засеют 50 
гектаров медоносными трава
ми: фацелией, донником. Есть 
естественные медоносы: иван-
чай, дикий клевер, ма
лина и пр. А для пе
ревозки пчелосемей на лет
ние участки медосбора обо
рудован специальный автомо
биль.

На головном предприятии 
уже нынче было организовано 
производство ульев. Первые 75

стандартных ульев были от
правлены в Раздолье.

Хочу отметить, что все под
собное хозяйство нашего объ
единения будет развиваться в 
Моргудейском леспромхозе па 
базе поселка Раздолье. Уже на
чали строительство собственной 
свинофермы на 500 голов и 
теплично-парникового хозяй
ства рядом. Заказана необхо
димая . сельскохозяйственная 
техника: трактора, плуги, се
ялки, комбайны н т. д. Что 
касается пчеловодства, то это 
очень перспективное дело.

Уже итоги первого медонос
ного сезона показали неплохие 
результаты — ароматным ян
тарным даром нынче были 
обеспечены детсады и ясли 
объединения «Кнтойлес».

А. ГРАФОВ*

Ангарская гороаЯИ*
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Д ЕН Ь В ЦВИККАУ

Э ТО был прекрасный день. 
Начался он в доме-музее 

Роберта Шумана. Цвиккау — 
родина композитора, здесь 
свято чтут его память, имя 
Шумана носит местная консер
ватория. Музей этот интере
сен как всякий дом, храня
щий следы жизни незаурядной 
личности. Но особый инте
рес посещению этого особняка 
придает ведущий с нами бесе
ду директор музея доктор 
Мартин Шоппе. Он то и де
ло садится к инструменту и 
исполняет Шумана, заворажи
вая музыкой.

Затем нас везут в новый 
!район города—Нойпланиц. Мы 
любуемся новехонькими на
рядными домами, улицами, 
ансамблями, площадями, бла
гоустроенными приквартальны- 
ми территориями.

А вечером у нас необыкно
венный концерт. В гроссварье- 
тс Цвиккау «Линденхоф» по 
случаю праздника большая 
сводная программа. Выступа
ют хоры, оркестры, пионерские 
ансамбли. Девушки в сарафа
нах танцуют хоровод на му
зыку «Во поле березонька 
стояла». Завершить програм
му доверено ангарчанам. В 
финале все участники програм
мы выходят на сцену и поют 
вместе с залом «Смело, това
рищи, в ногу!». Звучит старая 
революционная песня одновре
менно на русском и немецком 
языках. Звучит как символ 
братства, дружбы, интернацио
нализма.

На этом концерте присутст
вовали наши земляки: партий
но-профсоюзная делегация Ир
кутской области* возглавляе
мая председателем Иркутского 
областного совета профсоюзов 
В. А. Тарасовым. После кон
церта .иркутяне, а вместе с 
ними первый секретарь рай
онного управления СЕПГ X. 
Ремман пришли к ангарчанам 
со словами благодарности и

Окончание.
Начало в № 236, 238.

привета. X. Ремман долго и с 
волнением говорил о Сибири, 
о ее природе, индустрии, лю
дях, о светлых узах дружбы 
и о советско-немецком концер
те, который ему очень понра
вился.

ПОД ДРЕВНИМ И СВОДАМИ
Один из вечеров после кон

церта нам предстояло прове
сти в старинном замке Шен- 
фельс.

Недавно восьмисотлетний 
замок был открыт заново как 
центр культуры и отдыха. В 
его залах, галереях, подвалах 
и башнях расположились му
зеи, концертные площадки, 
рестораны. Шенфельс стал 
местом паломничества гостей 
и местных жителей. Ежегодно 
проводится праздник замка 
Шенфельс, куда все прихо
дят в старинных костюмах.

Посещение замка Шенфельс
— это знакомство с культу
рой немецкого народа, с уме
нием хранить старину, органи
зовывать отдых, беречь и 
продолжать традиции, вклю
чать в организацию досуга 
фантазию и художественный 
поиск.

«ЕСЛИ НЕ У НАС,
ТО У ВАС...»

Есть в Карл-Маркс-Штадге 
на улице Отто-Гротеволь- 
штрассе, одной из главных 
магистралей окружного цент
ра, чудесный дом, хорошо 
знакомый участникам художе
ственной самодеятельности ан
гарских нефтехимиков. Это 
Дом дружбы — один из цент
ров многообразной работы, 
которую ведет Общество гер- 
мано-советской дружбы
(ОГСД). Это в ГДР попу
лярная и авторитетная ор
ганизация, престиж ко
торой все более возрастает. 
Более 5,5 миллиона членов 
объединяет общество на се
годняшний день. В округе- 
побратиме одно из самых 
солидных отделений ОГСД. 
Оно выросло за последние 
пять лет на 200 тысяч чело

век и насчитывает ныне 640 
тысяч членов.

В каждый приезд в ГДР мы 
обязательно бываем в Доме 
дружбы на Отто-Гротеволь- 
штрассе. Здесь хорошо просто 
посидеть с друзьями. А еще 
здесь бывают чудесные вече
ра, проводить которые хозяе
ва этого Дома большие ма
стера.

Чудесной была и нынешняя 
встреча. Сердечные приветст
венные речи говорят председа
тель городского правления 
ОГСД Роман Тум и секре
тарь окружного правления 
Кэти Нойман.

Всем дарят на память кни
ги, вымпелы, значки. Руково
дители ангарской делегации 
преподносят Дому дружбы 
сибирские сувениры. А на 
прошание звучат слова: «До
новых встреч — если не у нас, 
то у вас, если не у вас, то у 
нас...».

НА КОСМИЧЕСКОЙ ОРБИТЕ

Наше путешествие в район 
Ауэрбах началось со знаком
ства со школьной обсервато
рией в Родевише. Пункт этот 
значился в нашем расписании, 
и мы, признаться, не ожидали 
ничего сверхъестественного от 
знакомства с обсерваторией 
при школе. И против ожи
дания (}ыли удивлены — ока
залось, мы попали в малень
кий «звездный дворец».

Нам рассказали, что таких 
школьных обсерваторий в 
ГДР немало, но эта — самая 
знаменитая. Ей удалось од
ной из первых в мире уста
новить наблюдение за первым 
советским искусственным спут
ником Земли.

Как известно, на борту со
ветского орбитального комп
лекса «Салют-6» — «Союз-29»
— «Союз-31» летом 1978 года 
рядом с советскими космонав
тами трудился гражданин 
ГДР Зигмунд Иен. Этот по
лет — гордость демократиче
ской Германии. И теперь об
серватория носит имя 3. Ие

Под таким заголовком в № 176 газеты опубликована 
статья, поднимающая проблему содержания и сохранности 
жилого фонда. Редакция получила десятки читательских 
писем в поддержку этого выступления. Все они подчерки
вают, что жилой фонд в нашей стране — одно из главных 
богатств страны. И успешно решать задачу улучшения жи
лищных условий сегодня нельзя только за счет нового 
строительства. Не менее важно правильно эксплуатировать 
жилье. Это хорошо понимают те, кто взялся за перо, чтобы 
высказать свои мысли, свою горечь в адрес некоторых ра
ботников ЖЭКов.

« Б ОЛЬШ Е всего мы ощу-

кабря комиссия будет прини
мать дом.

Чуть не ежедневно в редак
цию звонят по телефону и 
приходят люди. С начала года 
редакция получила 60 писем, 
авторы которых пишут об од
ном: «не ремонтируют», «дол
го ремонтируют», «не выпол
няют заявку» и т. д.

П  ОЛЬШОЙ вред всей жи- 
и  лнщной системе наносит

на, чем она очень гордится.

В ПАМЯТЬ 
И В НАЗИДАНИЕ

В городе Цвиккау, в районе 
старинного парка, стоит па
мятник с красным знаком 
на сером камне. Плошадка 
огорожена довольно высокой 
оградой. Заходишь за нее и 
словно оказываешься в мире, 
где можно отвлечься от шу
ма улиц, людского гомона и 
прислушаться к вещему голо
су истории. Она, история, о 
многом говорит своим крова
вым языком, многому настав
ляет тех, кто ходит по земле 
сегодня.

В одну из стен ограды вде
лана решетка. За решеткой — 
пятисотлетний пруд, плавают 
лебеди, утки. Прекрасный, ти
хий и мирный пейзаж. А здесь 
за оградой — памятник анти
фашистам. И высечены на кам
не мудрые слова: «В память
о мертвых, живым в назида
ние».

Сюда и принесли ангарчане 
цветч, подаренные им на кон
цертах, и постояли в тишине 
у молчаливого обелиска. А 
другую партию цветов довез
ли до Берлина. Удивитет1ьно 
торжественная тишина всегда 
стоит в Трептов-парке. Молчат, 
но так о многом при каждой 
встрече говорят каменные из
ваяния.

ДОМОЙ...
Последний день путешест

вия в ГДР мы по традиции 
провели в Берлине. Успе
ли побродить среди празд
ничной толпы по чудесной 
площади Алехсандерплац и 
полюбоваться всеми ее чудеса
ми. пройтись по Карл-Маркс-

аллее, так похожей на про
спекты нашей столицы. Обо
зреть некоторые достопримеча
тельности. Памятник Ильичу 
на площади Ленина. Здесь 
находится ресторан с сибир
ским именем «Байкал».

Дворец Республики — гран
диозное сооружение, залитое 
огнем (говорят, это здание за 
сутки «съедает» столько элек
троэнергии, сколько небольшой 
город за месяц). Здесь начи
нается прекрасная и знамени
тая улица Унтер-ден-Линден. 
Памятник Неизвестному солда
ту. Театры, отели. Величест
венное здание советского по
сольства... Стоим у Бранден
бургских ворот. Смотрим на 
рейхстаг. Есть здесь о чем 
подумать и что вспомнить да
же тем, кто родился много 
позже 1945-го.

Многострадальная Унтер-ден- 
Линден. В годы нацизма ли
пы, давшие имя улице, были 
вырублены, чтобы было удоб
нее проводить шумные, мас
совые и громкие фашистские 
парады и марши. Теперь сно
ва шумят на аллее 338 мир
ных лип. Гуляют под ними 
мирные граждане Германской 
Демократической Республики. 
Смешались и мы с празднич
ной толпой...

Следующим утром, споза
ранку, мы грузили декорации 
и чемоданы в московский эк
спресс на Восточном вокзале 
Берлина. Нас провожают наши 
постоянные спутники.

И вот наш поезд набирает 
скорость и берет курс на вос
ток. Это- тоже очень волную
ще: едем домой!

Л. БЕСПРОЗВАННЫЙ,
режиссер Дворца культу

ры нефтехимиков.

I
со-
кто 

«командует»*

4

работе коммунальной системы, 
— пишет И. Артемьева, — 
зимой. Не зря говорится: зи
ма строго спросит с неради
вых. И действительно, зимой 
нередко в подъездах перемер
зают батареи, - потому что в 
летнее время не отремонтиро
вали входные двери, не вста
вили стекла на лестничных 
маршах».

В другом письме читаем (ав
тор его Н. Романова, житель 
125-го квартала): «Я поменя
ла квартиру. И меня очень 
удивило, в каком состоянии 
приняли квартиру, в которую 
я въехала, в ЖЭКе В осеннее 
время во время дождей на 
полу у меня стояли лужи — 
от воды прогнили подокон
ники. Десятки раз я ходила 
в ЖЭК с просьбой прислать 
плотника. Удивляет равноду
шие, с каким меня выслуши
вают...»

Нужно ли доказывать, что

В вихре танца.

небольшой процент 
ставляют отклики тех 
непосредственно 
нашим жильем, — руководи
телей и работников жилищ- 
но-коммунальных органов. Хо
тя многое зависит от них. 
Многое можно сделать и ис
править уже сегодня при бо
лее рачительном отношении к 
делу. Нет, свои мнения и 
предложения они Не спешат

ПРОДОЛЖАЕМ РАЗГОВОР

дом ,  в  к о т о р о й  ж н в е м
своевременный ремонт — это 
важный резерв в решении жи
лищной проблемы. Однако по
ступающие в редакцию сигна
лы свидетельствуют о том, 
что не везде этому вопросу 
уделяется должное внимание.

С' марта обращается в  раз
ные инстанции житель 74-го 
квартала А. Зайцев, прожива
ющий сейчас в 6-м микрорай
оне. Уже десятки раз жиль
цам дома обещали и назнача
ли сроки переселения в их 
квартиры, но сроки подходили 
и проходили, а мучения лю
дей не кончаются. Сейчас 
В. С. Смирнов, начальник уча
стка РСУ, заверил редакцию, 
что ремонт закончен, 13 де-

— ♦  ОБЗОР ПИСЕМ —

ведомственная разобщенность.
В каждом микрорайоне не
сколько хозяев. Д а что в мик
рорайоне! И в одном доме, 
случается, несколько хозяев.
И дело доходит порой до 
смехотворного: один подъезд 
ремонтируется, а другой нет— 
там другой хозяин. Но ведь 
все инженерные сети-то об
щие: в одном мест*, их прове
рили, «подлечили», а в метре 
от этого вдруг трубу прорва
ло — и жильцы в таких 
случаях буквально мечутся в 
поисках «аварийной», как это 
было с Е. Адаменко, прожи
вающей в 6-а микрорайоне.

Г» ЛЕДУЕТ заметить, что 
. ^  среди писем лишь

высказывать. О своих узких 
местах не хотят говорить. 
И это не только огорчает. 
Это настораживает.

Наши читатели совершенно 
верно подметили, что боль
шую помощь ЖЭКам в ре
шении проблемы сохранности 
жилого фонда может оказать 
общественн<^ть (из письма 
В. Ильиной, жительницы 125-го 
квартала), домовые комитеты.

Например, многие годы яв
ляются первыми помощника
ми ЖЭКа 7-8 объединения 
«Ангарскнефтеоргсинтез» Б. К. 
Бадмаев, житель 93-го квар
тала. и В. В. Ямолдин, жи
тель 94-го квартала. Они

Фото А. ВАСИЛЬЕВА.

принимают активное участие 
в техническом смотре квар
тир, который ежегодно про
водит ЖКУ.

Но чтобы домовые комите
ты, общественники действова
ли, с ними чужьо проводить 
соответствующую работу
ЖЭКам. К сожалению, почта 
редакционная чаще приносит 
письма, свидетельствующие о 
том, что к сигналам общест
венности и жильцов относят
ся равнодушно х (об этом пи
сали жильцы дома № 5 в 75 
квартале, жители 7-го мик
рорайона, поселка Зверева). 
Они сообщают в ЖЭК, они 
пишут в милицию о безобраз
ном, антиобщественном пове
дении соседей —- мер ника
ких не принимается, или не 
принимается длительное вре
мя. Хотя, как правило, ЖЭКи 
знают, в каком антисанитар
ном состоянии квартиры лю
бителей выпить и погулять.

о  РОБЛЕМ  в письмах под- 
нято много. Все это ре

зервы, которые не использо
вали еще жилищные органы.

Вместе с тем хочется еще 
и еще раз напомнить о том, 
что дом, в котором мы жн
вем, это наш дом. И от каж 
дого из нас прежде всего за
висит, чтобы дом был уютным 
и удобным.

Н. БАРМАНОВА.
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С олимпийским
П Р И Ц Е Л О М

коньки

С ОРОК четыре конько
бежные команды нз 

опорных олимпийских пунктов 
страны прибыли на ангарский 
лед показать, на что они спо
собны. Тренеры и специали
сты приехали посмотреть, кто 
встанет в ряды олимпийцев, 
кто будущая надежда. Пят

надцать масте
ров спорта 
международно
го класса, 150 
мастеров спор
та, 15 перво
разрядников и 
кандидатов в 
мастера спорта
— таков состав 
участников со
ревнования.

Первый день. 
Дистанция 1000 
метров у жен
щин и 500 мет
ров у мужчин. 
У женщин пер
вое место за
воевала мастер 
спорта между

народного класса из Че
лябинска Мелыюва Ни
на (1 мин. 29,0 сек.), Н. 
Куимова из г. Горького заня
ла второе место» с результа
том 1 мин. 30,6 сек., и третью 
ступеньку пьедестала заняла 
наша землячка О. Корякина 
(1 мин. 30,7 сек.).

500 метров у мужчин. От 
забега к забегу конькобежцы 
показывают быстрые секунды. 
И вот девятнадцатая пара. 
Стремительно разгоняется наш 
земляк Б. Фомин и заканчи
вает дистанцию первым с вы
соким результатом 39,4 сек. 
В. Кошелев из Свердловска — 
второй, с результатом 39,8 сек. 
н третий на этой дистанции—
В. Васиков f из центрального 
пункта олимпийской подго
товки. Командные результаты 
первого дня распределились в 
таком порядке: иркутский
«Труд» — второе место, а 
первое — у челябинцев.

Второй день. 3 декабря. 
Дистанция* 1500 метров у 
мужчин и 1500 метров у жен
щин. Здесь нашим землякам 
призовых мест не досталось, 
а победу праздновал Сергей 
Никишин из г. Уфы. 2 мин.
03 8 сек. — таков результат 
победителя. У женшин первой 
на финише была >Н. Меаьнова 
из г. Челябинска (2 мин. 18,1 
сек.), вторую ступеньку пьеде

стала занялЬ Любовь Чуева из 
команды иркутского «Труда»
— 2 минуты 18,7 сек., у Л. 
Егоровой из г. Куйбышева 
третий результат дня — 2 мин.
18,8 сек.

Второй день. В командном 
забеге на первое место вышли 
наши земляки — 484 очка, у 
челябинцев — 428 очков, у 
уфимцев — 368.

Третий день. 3000 метров у 
мужчин, 500 метров у женщин. 
На «тройке» победил Алёк- 
сандр Радчев из Смоленска.
4 мин. 15,2 сек. — результат 
довольно высокий. У женщин 
на «пятисотке» была упорная 
борьба. Очень долго резуль
тат Оксаны Корякиной дер
жался первым. Но в итоге на 
первое место вышла Н. Ча- 
совских нз г. Челябинска 
(42,5 сек.), второе место у М. 
Абрашиной (42,9 сек.) и третье 
у нашей землячки О. Коряки
ной (43,0 сек.). Оксана впер
вые выполняет норматив ма
стера спорта международного 
класса.

Четвертый день соревнова
ний. Мужчины бегут 1000 мет
ров, женщины — 3000. По
года пасмурная, условия труд
ные, но лед хороший. В пер
вой паре бежит ангарчанин 
Б. Фомин. Дан старт. Диктор 
объявляет: 200 метров Фомин 
прошел за 17,1 сек.! Красиво 
бежит Борис. И вот финиш.
1 мин. 17,5 сек. Есть новый 
всесоюзный рекорд для рав
нинных катков. Многочислен
ные зрители, сулейская кол
легия, друзья горячо поздра
вили Бориса с установлением 
рекорда. На втором месте С. 
Никишин из Уфы (1 мин. 
19,0 сек.). Ну а третья сту
пенька пьедестала была заня

та ангарчанином В. Кожухов
ским.

На трехкилометровой дистан
ции наши девчата выступили 
хорошо, дали очки команде, 
но в призеры не попали. А 
победила здесь Т. Арефьева из 
команды ЦС «Труд».

Пятый и заключительный 
день соревнований. Дистанция 
5000 метров у мужчин. Силь
ный ветер затруднял бег конь
кобежцев, но тем не менее 
результаты, показанные на 
«пятерке», заслуживают вни
мания. 7 мин. 36,5 сек. пока
зал 10. Егоров из Казани, 
второе место у А. Рачева из 
г. Смоленска (7 мин. 36,8 сек.), 
Б. Сидоров из Красноярска 
имеет третий результат дия 
(7 мин. 40,0 сек.).

В итоговой таблице сорев
нований иркутский «Труд» вы
шел на первое место (ангар- 
чане выступали под флагом 
Иркутского областного совета 
«Тоуд»). Второе место у че
лябинцев и третье место за
воевали конькобежцы из Каза
ни.

Итоги, соревнований радуют. 
К нам приехали перворазряд
никами и кандидатами в масте
ра спорта, а уехали все масте
рами. Семь человек выполнили 
норматив мастера спорта 
СССР. Радостны итоги для 
спортсменов и тренеров и 
приятны для работников ста
диона «Ангара», которые под
готовили быстрый лед дли 
конькобежцев и заслужили 
много лестных слов и благо
дарностей. И. КУЗОВКОВ,

судья всесоюзной катего
рии, внештат. корр.

На снимках: на дистанции; 
Борис Фомин.

Фото О. ЗИЛЬБОВИЧА.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ПЯТНИЦА, 14 декабря

1-я программа 
ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

8.00—«Время». 8.40 — Утренняя 
гимнастика. 9.05—«Ребятам о зве
рятах». Передача из Ленинграда. 
9.35—«Брак по-имеретински». Те
левизионный художестзенный
фильм. 1-я серия. 10.50—«Хоро
шей настроение». Выступление 
лауреатов XI Всемирного фести
валя молодежи и студентов в Га
ване А. и В. Франконисов. 11.10— 
Новости. 14.00—Новости. 14.20— 
«Сельские будни». 15.20 —
«Рассказы о художниках». На
родный художник СССР Е. Мо- 
исеенко. 15.50—«Шахматная шко
ла». «Класс начинающих». 16.20 
—«Москва и москвичи». 16.50— 
«Творчество юных». 17.20—Чем
пионат СССР по баскетболу. Муж
чины. ЦСКА — «Динамо» (Мос

ква). Передача из Таллина. 17.55 
—«Буренушка». Мультипликацион
ный фильм. 18.15—«Сегодня в
мзьре». 18.30—«Почта программы 
«Время». 19.05—Играет В. Ковтун 
(Аккордеон). 19.20—П(р«мье£-а
телевизионного художественного 
фильма «Ерак по-имеретински*. 
2-я серия. 20.30—«Время». 21.05— 
«Очевидное — невероятное».

ПОКАЗЫВАЕТ ИРКУТСК
22.00—«Приангарье».

2-я про!рамма
ПОКАЗЫВАЕТ ИРКУТСК 

19.55—Для детей. «Петя и волк». 
Музыкальный фильм-сказка. 20.20 
—«Старт». Зимний спортивный се
зон в г. Братске. 20.50—«Спасен
ное детство», «Лекарство и дети». 
Документа льны е фкиьмы. 21.15— 
«Музыкальная почта». 2К.45—
сфагсЬор П^тиа Леонова».

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА 
22 00—Поет Бинг Кросби (США). 
22.30—Программа документальных 
фильмов.

e a r n  о  г а
«МИР» — Все решает мгнове

ние (широкоформатный). 10, 12, 
14, 16, 20, 21-40 (удл.). Cyeia су
ет. 18.

Открыта птр е'двлрительная про
дажа билетсз на новый цветной 
широкоформатный художествен
ный фильм-киноэпопею «Вкус
хлеба» (в четырех частях).

«КОМСОМОЛЕЦ» — Новые 
приключения капитана Врунгеля.
15 (удл. — Дом, где рождаются 
аттракционы), 17-20, 19-10, 20-40,

«ПИОНЕР» — Как Иванушка- 
дурачок за чудом ходил. 10. 12,
13-40, 15-30, Сделано в «Фитиле».
17-30, 19-20, 21-10.

«ОКТЯБРЬ» — По тонкому льду
(2 серии). 14, 17, 20.

Открыта пргдЕлрятельная про
дажа б глетов на фильм «Мой 
ласковый и нежный зверь».

«ПОБЕДА» — У меня все нор
мально (Одесская киностудия). 
10, 11-40, 13-20, 15, 16-40, 18-20,
20, 21-30.

ДК «ЭНЕРГЕТИК» — Послед-

Редактор В. А. СТАРИКОВ.

ний шанс 16, 18, 20.
ДК НЕФТЕХИМИКОВ — Быть 

лишним. 15, 17, 19.
«ЮНОСТЬ» — зал «Луч» — 

Легенда о динозавре. 10, 11-40, 
13-20 (удл.), 16, 17-40, 19-20, 21
(удл.). Зал «Восход» — Подарки 
по телефону. 12, 17, 19, 21-10.
Стеклянные бусы. 10-10, 14, 15-30.

'Утерянный штамп ресторана 
«Керр» считать недействитель
ным. (2057).

Коллектив цеха 1-2-11 НПЗ 
выносигг глубокое соболезноза- 
ние работникам цеха Куликову 
Николаю Васильевичу я Кули
ковой Анне Петровне do пово
ду смерти
___________ матери.__________

Коллектив ЦЗЛ нефтеперера
батывающего завода выражает 
глубокое соболезнозаяио Каза
риной Валентине Ивановне по 
гозоду смерти

мужа.

Коллектив школы Na 19 выра
жает соболезнование Давыдо
вой Ольге Романовне и ее 
родным do поводу трагиче
ской смерти внука 

Антоши.
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